



# わかたけっこ

開校150周年 第10号 令和6年2月1日発行

吉川市立吉川小学校  
児童数 494名  
学級数 22学級  
電話 048 (982) 2420  
FAX 048 (982) 2363



ホームページQRコード

右の写真は、1トンの砂で、時を刻む世界最大の砂時計「砂暦（すなこよみ）」

その砂が、音もなく巨大な容器に積もっていくさまを見ていると時は過ぎ去るものではなく、心のうちからだのうちにつもりゆくものというところを、実感させられるそうです。

『時は過ぎ去るものではなく  
心のうちからだのうちに積もりゆくもの』

この文章はある新聞の一般読者の方の投稿だそうです。



この砂時計は、島根県仁摩(にま)町にあります。皆さんも3分計や、5分計といった砂時計というものを持っている人もいるかもしれませんが、この町にある時計は1年計の砂時計。1秒間に0.032g、1日で2,740gの砂が、わずか直径0.84mmのノズルから流れ落ち、1年かかって砂がすべて落ち切る時計なのです。全長5.2m、直径は1mというジャンボ容器を使い、その中を1トンの砂が音もなく時を刻んでいるのだそうです。

この仁摩サンドミュージアムのホームページにはこんな言葉がありました。

「砂時計では、今流れている時間が見えるし、過ぎ去った時間は豊かにたくわえられて砂の山になり、残りの時間も見る事ができる」

この砂時計をじっくり見つめていると、誰もが時は過ぎ去るものではなく、心のうちに、体のうちに、積みゆくものということを実感させられると話す人もいます。

私たちはともすると、過ぎ去った時間というのは目に見えないだけに、消えてしまったと思いがちですが、この砂時計は、1月1日の0時から今日の今のこの時までの過ぎ去った時間を砂の山の高さとして見せてくれるわけです。そして、決して止まることなく流れている「今」という時間も細い、細い真ん中の管の部分を通る砂で見せてくれます。砂の直径は髪の毛の太さと同様か。さらに、今年残された時間の量も砂はその量として語りかけてくれます。

## 「1月は行く」「2月は逃げる」「3月は去る」

という言葉に耳にします。1～3月は、年度末に向けて1年間のまとめ等を行うために、月日が足早に過ぎてしまうことを例えた言葉です。すでに、1月は行ってしまいました。

**6年生が卒業式を迎えるまで、35日、修了式まで36日。**

いい刻を自分の心や体の中に積もらせていくことが大切で、それがやがて豊かな心やいい人生を紡いでいってくれることでしょう。 校長 窪田 和彦



学校だより音声



**行事予定は変更になる可能性があります**

**2月の主な行事予定**



1	木	清掃	
2	金	清掃	
3	土		
4	日		
5	月	ぶ・清	あいさつ運動
6	火	清掃	クラブ見学①
7	水	読書	オンラインブレンディッド (5・6年)
8	木	清掃	
9	金	清掃	にこにこ相談日 ICT 支援員来校
10	土		
11	日		建国記念の日
12	月		振替休日
13	火	清掃	クラブ見学②
14	水	CBT	たてわり活動 (卒業を祝う会リハーサル)
15	木	児集	大縄集会
16	金	清掃	
17	土		校庭整備 8時30分～
18	日		
19	月	ぶす清	すこやか検査
20	火	清掃	委員会活動 スクールカウンセラー来校
21	水	読書	読み聞かせ 学校運営協議会 学習参観・懇談会(1・5・6年・たけたん)
22	木	清掃	学習参観・懇談会(2・3・4年)
23	金		天皇誕生日
24	土		
25	日		
26	月	ぶ・清	通学班会議 地区別下校 大掃除週間
27	火	清掃	クラブ活動
28	火	全朝	
29	水	清掃	

《 今月の生活目標 》

忘れ物をなくそう

《 今月の保健目標 》

姿勢を正しくしよう



**「学習参観・懇談会」よろしくお願いします！**

2月21日(水)、22日(木)に学習参観・懇談会を行います。お子さんの学習の様子をご覧いただき、懇談会で今年度の成長や来年度に向けての課題等を保護者の皆様と共有していきたいと思っております。また、進学・進級に向けて、心配の事等ございましたら「にこにこ相談日」等に個別に相談もできますので、ご連絡絡ください。

**クラブ見学**

2月6日(火)13日(火)に3年生のクラブ見学があります。3年生が楽しみにしているクラブ活動。しっかり見学して、自分に合ったクラブを見つけてください。  
見学する2日間は下校時刻が遅くなります。ご承知おきください。

**校庭整備作業**

2月17日(土)8:30から、校庭側溝や物置小屋の掃除、校舎内階段の床磨きを行う予定です。  
お時間がありましたら、ご協力よろしくお願いします。

**校内書きぞめ競書会**

1月11日(木)に校内書きぞめ競書会が行われました。書写の授業や冬休みの課題として練習してきた成果を発揮し、一人一人集中して書き上げました。1・2年生はペンを使い、お手本をよく見て丁寧に書いていました。



**社会科見学に行ってきました！**

1月19日(金)に、4年生が川越の蔵づくりの街並みの見学と、草加煎餅の工場見学・手焼き体験を行いました。歴史や伝統に肌で触れ、埼玉県よさに気付き喜んでいました。



**笑顔いっぱい！ 学びいっぱい！**

お正月集会



福笑い・カルタ・すごろくでたくさん笑いました。

たこあげ(1年)



自分で作った凧が風に乗って空高く上りました。

避難訓練(不審者対応)



シェルターを作って身を守りました。

学校保健委員会



朝ごはんの役割について学びました。

授業研究会



探究的な授業を発表しました。4年生が楽しく学んでいました。

入学説明会



入学児童は84名3クラスの予定です。

**学校応援団の皆様ありがとうございました！**

日頃より様々な場面で教育活動を支えていただき、誠にありがとうございました。今年度も卒業式・入学式に来賓の方々をご招待することができません。また、「ありがとうの会」については、昨年同様、各団体の代表者様(お一人ずつ)にご来校いただき、感謝の気持ちが届くようにしたいと計画しています。ご承知おきください。

**グローブが届きました！**

メジャーリーガーの大谷翔平選手から、野球グローブが3つ届きました。各学級に回し、手に取ってもらいます。大谷選手の望み通り、このグローブが夢を与え、勇気づけるシンボルになることを願っています。

